

المدوغ تعرتب Director ADOLFO LUJAN

REDACCION Administración y Talleres AGUIRRE, 3

Apartado de Correos, 24 Teléfono 400

PRECIO DE SUSCRIPCION (Pago por adelantado) \*\*\*\*\*\*\*\*\* Trimestre ...... 18,00 Semestre ...... 35.00 · Número atrasado 1,50 pesetas



De jueves a domingo

UINCE MIL COMUNISTAS CHINOS. PERFECTAMENTE equipados con artilleria ligera y ametralladoras, han cruzado la frontera cerca de la región donde los franceses han abandonado una s<sup>e</sup>rie de fortines. Se agrega en dicha información que estas fu<sup>e</sup>rzas chinas se proponen ayudar ai pueblo indonesio en su lucha contra los imp<sup>erialis</sup>tas franceses. OS SOLDADOS DE LA PRIMERA DI-

VISION de Caballeria, han irrumpido a través de las lineas de defensa rojas, aunque la resistencia es dura y tenaz, han capturado millares de prisioneros. La ciudad se encuentra medio ocupada por las tropas norte-

NR STANFFORD CRIPPS HA DIMITIDO COMO MINISTRO de Hacienda britanico, se anuncia oficialmente; tambien ha dimitido como diputado en la Camara de los C<sup>o</sup>mun<sup>e</sup>s, donde representaba el distrito del sudeste de rist<sup>o</sup>l. La dimisión de Sir Stanfford Cripps se debe a motivos de salud.

MPORTANTES MOVIMIENTOS DE LAS TROPAS sovieticas, se han advertido cerca de la frontera de Turquia, segun se anuncia en los circulos estrechamente allegados al Ejercito turco, en los cuales no se quieren comentarios en torno al posible significado.

EXCELENCIA EL JEFE DEL ESTADO. GENERALISIMO FRANCO, acompañado de su esposa, doña Carmen Polo de Franco, ban salido a las nueve y cinco de la mañana del aeropuerto de Barajas, en avión para Sidi líni, con el proposito de visitar los territorios de Africa occidental españo-

GENERAL MAC ARTHUR HA DIRIGI-B) personalmente el lanzamiento de cuairo mil paracaidistas en las poblaciones situacias a cuarenta kiloneiros ai noroeste de Pyongyang, donde ha cesado la resistencia. En mas declaraciones a los periodistas, a veneral Mac Arthur ha dich que à guerra va a terminar muy pronto. As A LA VISTA DE LOS REBELDES DEL VIETMINH, que se hallen a unos treinta y cinco kilómetr<sup>o</sup>s de la ca-pital de T<sup>o</sup>nkin, han conferenciado <sup>o</sup>n el palacio del Gobierno el general Juin, el general Alessandri, co-nandante jefe del norte del Viethsam y otros altos jejes sobre la sitración de Indochina.

TADUS UNIDOS HA AFIRMADO ANTE EL COMITE Político de las Naciones Unidas que la puerta está abierta lencias las consultas que sean neceurias para intentar resolver las di ferencias más destacadas entre las

NUEVO MINISTRO DE HACIENDA BRITANICO, Hugh Gaitskell; tiens ente si dos tremendas papeletas. el terme de Inglaterra y los sacrificios que includiblemente implicar y una nueva tendencia inflacionista e la libra en el ammento de la vida Mede precipitar de un momento a to de dificultades, se considera co-to el peldaño para el de primer mi-

onsulta: de 11 a 1 y de 5 a 7 tivantes, 15. 2." - Cuence

# España liene como en sus mejores tiempos, Tambiér son hermanos! la rectoría en las empresas del espíritu

#### Más de 11.700 religiosos españoles llevan por todo el mundo el mensaje espiritual de Cristo y la emoción, de España

El Estado español ha cicado el Corsejo superior de Misiones para la ayuda económica y moral de ruestros misioneros

sionero de España el caso y reflexion que escribe Hugo Wast: en el XXII congreso internacional Eucaristico, celebrado en Buenos Aires en 1934, se construyo una gran cruz bianca, de grandes proporciones, en los Jardin; de Palermo. Habia sido alzada sobre ei "Monumento a los españoles". "e-paña venia a quedar asi, providencial-mente, en el jugar que le ha dado su historia, en el corazón de la Cruz".

Esta es la tesis de nuestra hispani dad: redimir, conto desucristo, aunque hayamos tenido que ser clavados, co-mo El, en la Cruz. Ningun pueblo se ha asimilado tanto la esencia redentora del cristianismo como nuestro pueblo Siempre hemos creido en la primacia de los valores del espiritu y por eso, aunque otros lo hayan hecho, nosotros nunca hemos vendido nuestra alma, si Espana descubrio America lo hizo solemmemente en el nombre de la Sautisima Trinidad, y para someter los indios a la fe catolica. El principio de la creacion y de conservacion de nues tro imperio fue, no una fuerza fisica, sino espiritual. Nuestras colonias in eran factorias, como lo han sido desde el siglo XVIII las colonias de Holanda y de inglaterra, sino nuevas cristiandades de subditos nermanos tan hidaigos como lo eran los propios de Castilia, por eso no necesitabamos escuadra sino misioneros para sostener el imperio. "Entonces—na escrito Lain Entralgo el bien de España era ex-portar misioneros". Los principios de la más sana rectitud social les eran inculcados a los indios por la labor de los misioneros. En el año 1585, "siendo Felipe II Rey de muchos reinos" habia solo en Mejico hasta 1.700 fraisles misioneros.

Aun se puede pensar, que cuando en España se equivocaban nuestros gobernantes, todavia quedaba vida en nues tro pueblo la fe; asi desde el siglo XVIII hasta pocos dias hace, se ve con frontando cifras exactas, que España tenia esparcidos per el mundo el mayor contingente de misioneros.

Hoy dia, en que España ha encontrado la linea exacta de su tradición misionera y que estamos embarcados todos los españoles en la común empresa del espiritu, también nuestra aportacion misionera sube notablemente se bre la de otras naciones.

Once mil serecientos inisioneros e pañoles-religiosos y religiosas-licvan el mensaje espiritual de Cristo y la-emoción de España hasta los confines de la tierra. Solo 3.000 de ellos estan en países de misión y ellos solos son estricta, técnicamente misioneros. En este sentido nos ganan, Francia absolutamente, y Belgica y Holanda relativamente en et número de misioneros. La razon es evidente. Estas naciones envian sus misioneros a las colonias respectivas, verdaderos paises de misión, mientras que España empica mayoria de los suyos en consolidar la labor ya plenamente realizada al siglo de la conquista en América y Filipinas, y estos no se computan entre

los estrictamente misioneros.

EL ESTADO HA CREADO EL

CONSEJO SUPERIOR DE MISIO-

actual Estado español, continua dor de las más autenticas tradiciones patrias, ha puesto en la linea de sus grandes preocupaciones la de secundar la labor de nuestros misioneros, cuya obra constituye la esencia del destino universal de España. En los tres siglos de la evangelización en America empleo España más de 3.000 miliones de pesetas, secundando la labor evangélica el aliento emprendedor ne los reyes y de todos los españoles.

Esta misma linea es la que sigue nuestro Estado respecto de los misioneros de la presente hora: les ayudo con la más alentadora simpatia y dedica un presupuesto adecuado para organizaciones de cultura hispanica misional. El Consejo Superior de Misic nes es el organismo que realiza esta gestion mistonera. Por Orden de 5 de marzo de 1940, quedo constituido di Consejo como organo aseson del Ministerio de Asuntos Exteriores. Tiene una doble finalidad bien determina-da. En su consejo tiene el Ministerio un informe competente sobre les asun tos misionales, y asi queda, además, organizado el apoyo que el Estado, en nombre de todos los españoles, pres-ta a nuestros misioneros. Ellos tienen

ası ia sensacion de seguridad y amparo que la madre patria reserva para les mejores de sus hijos.

La completa autonomia funcional económica de que goza el Consejo, siempre bajo la vigilancia y estricta sumisión a la jerarquia eclesiastica, le colocan en el mas claro y preciso concepto de ortodoxia ideológica.

Se expresaba así el Sr. Martin Arta-jo: "No se trata—Dios nos libre de ello de involucrar conceptos politi-cos y religiosos. Se trata, por el con-tratio, de poner al conscio de trario, de poner al servicio de la gran causa de la Iglesia el instrumento y o autoridad dei Estado, con el deseo de contribuir eficazmente a la empresa de la evangelizacion del mundo; esto es, a la expansión del reino de Dios, lo cual ha constituido siempre el mayor timbre de gioria de nuestra patria, la

nacion misionera por excelencia". En esta primera decada de su exis tencia, el Consejo Superior de Misiones ha tenido un magnifico empeño de trabajo. Esta realizando una ampli-labor de archivo; fundación suya ela "Biblioteca Hispana Misionum" y pa gran revista "España Missionera". En 1946 organizo la exposición del Libro Misional Español, la primera de esta especialidad en el mundo y que a nuestros ojos y a los de otras naciones revistió singular interes por el incalcuiable fondo de tesoros bibliograficos que en punto a misiones tiere España. Este año se acaba de celebrar el Congreso sobre los problemas dei misionero español, debido tambien a sus expensas e iniciativa.

El Consejo Superior de Misiones es la realidad más eficiente que el Estado ha podido hacer en favor de las misiones y'de la cultura hispánico-misionera. Está bien definida la voluntad de España hacia la rectoria de las enipresas del espiritu. Habia prometido e Caudillo al finalizar nuestra Cruzada: "El Estado español tomara muy a pe cho nuestra expansion misionera en el mundo como parte integrante de la obra civilizadora del imperio espiritual de España". Esta decision está calcada en el sentimiento clasico que tuvieron nuestros mayores de servicio a a la gran causa.

Los il.700 misioneros españoles pueden misionar incansablemente porque todos los españoles, por su Estado, cooperan a su labor.

El símbolo de nuestra hispanidad fue ia espada y la Cruz. Mejor la espada para la Cruz y mejor aun la espada que era la Cruz: porque la espada de nuestros conquistadores era evangeli-ca, "espada del espirita" como la de

San Pablo.

En el Día del Domund

## FIEBRE DE ALMAS

Los jaguares han rugido en el fondo de la selva y la rafaga de alre que trajo su salvaje sonido, mueve la llama de la hoguera que se agita como espantada. El muchacho indigena ha levantado la cabeza con inquietud y se ha acercado al fuego no sabemos si a animarle o a buscar refugio en él; hay un escalofrio en su mirada que busca afanosa el brillo de la del Padre Carlos. El joven misionero en el suelo revuel ve su cuerpo envuelto en flebre sobre la hojarasca que le guarda de la humedad de la tierra arcillosa y blanduzca; la noche ha detenido su camino y rodeado sus pasos antes de llegar al poblado donde conteba con encontrar abrigo; los ultimos latidos han dade con el en este rincón del bosque de donde ya no pudo pasar. En lo alto de los arboles centenarios brilla una estrella que es para su ansiedad simbolo de esperanza y a su alrededor un silencio de selva oscura que es aun mas inquietante que cualquier cosa que venga a turbarle; por toda compañía, una fiebre que le devora y ha dado con el en tierra, el muchacho, la llama

sus propios pensamientos. La mirada del nativo ha encontrado los ojos tiernos y cansados del Padre y este ha sonreido. Al ver su candidez, esa profunda ingenuidad con que busca en el apoyo en todos los peligros, han reanimado y vueto tenso su velor que-brantado por el momento dificil. El ha llegado hasta alli precisamente para salvar esas almas que le buscan, y dificilmente podria decir si esa angu tia que le acosa es fiebre en el cuer po o fiebre de alimas que le estan encomendadas y corren e derse. Y como un delirio un la mente ha rememorado todo aquello que aho-

ra le parece un sueño. Una ciudad cualquiera en la mañana un domingo de octubre. Todo el sol de un otoño claro, y alegre parece estar metido en su corazón adolescente que sueña triunfos, ilusiones y si luetas juveniles de muchachas de cabellos daros; el mundo entero canta a su alrededor como invitandole a vivir. A la puerta de una iglesia han surgido unas niñas pldiendo para el DOMUND y en la misa el sacerdote ha explicado el significado de este domingo de la propagación de la Fe. Y por la noche, el no sabe porque, penso mucho en ello; luego han venido chas cosas, pero él no puede olvidar como aquella mañana surgió el primer aldabonazo. Aparentemente todo siguió igual: el fútbol de esa tarde, los

mera Ilusion, pero Dios habia marca do ya su camino. Un nuevo regido en la selva ha al-terado el silencio agobiante para de-

estudios del dia siguiente, aquella pri-

volverio despues mas grande, mas espeso, aterrador. El aleteo er la nariz del negro ha puesto una mueca grotesca en su rostro que el resplandor de las llamas aumenta aun mas. El Padre Carlos le mira con amor. ¡Fensar que por estos seres casi insensibles, de reacciones primitivas y animales, el abandono todo aquelio: Recuerda ahora la oposición desesperada, cual-Recuerda quiera diria que invencible, de sus pa-

(Pasa a la pag. SEIS)

HOJAS ada año, e si a fecha del Demund,

se nos viene a la memoria la nin-nera de tratar a toda clase de criaturas que tenia el hermano Francis-

co de Asis. Tara el todos eran criateras le Dios, kijos de Dios y hermanus de los hombres—hermanos bueyes, hermanos gusanos—. Y tenia mucha razón. Hay que tratar así a todo o iviente, criaturas, vidas dadas por el Creador, aun a los seres mas inferio-

Como gusanillos miserables viven tocavia criaturas (con calidad humana. En Arrica, en Asia, en Oceania, en America y jay! tal vez pronto las ha-bra también, creadas por la propia brutalidad humana, personas con calegoria de bestias en la misma Europa. Mientras nosotros seleccionamos ada vez más nuestras comidas y nuesrus adornos, cuando cada vez afilamos más nuestro ingenio e inventamos diapheras para complicarnos la vida y alejarnos de Dios, allá, en las islas bellas y remetas del Pacífico y en las honos del pacífico como el munto. duras de la selva vieja como el mundo viven seres seres humanos sencillos e gnorantes, de carne pura y alma inocente, que aman, que adoran apasiona damente al dios creador que ellos presienten esta presente en el sol, en las aguas, en el arbol...

Son come gusanilles sin vanidad, reducidos a la practica de la vida simple y vegetativa, sencillos como perlas que desconoce el hombre. Son hombres, hermanos hombres cuyas almas no pueden condenarse, pero tampoco salvarse para Dios si el Evangelio no llega hasta ellos. La caridad cristiana no puede dejar perderse el tesoro que representan; la gioria de Dios debe ser cantada por el mayor número le sus criaturas. Precisa llegar hasta ellos, predicarles, convertirles, bauti-zarles, ganaries para el verdadero

Posiblemente, por mucho dinero que nos ofrecieran y por muchos honores terrenos que con ello nos ganáramos, los que vivimos una vida de cierta altura nos negariamos a hacer por Crito el sacrificio de ir hasta esos rincones apartados a predicar el Evangetio. Animales feroces e insalubridad de climas, incomodidades y comida escasa nos asustarian demasiado. Sin embargo, hombres hay con categoria casi de semidioses, que afrontan todo ésto, sin premios ni honores terrenos, héroes oscuros a la vista de los hombres, monstruos de caridad a nuestros ojos egoistas.

Esos héroes no piden hoy nuestra presencia alli, cargan con nuestra obligación tan solo por amor y, a cam bic, nos piden los centimos que gastamos en un dia en diversiones o en algo peor No se los neguemos

ANDRES GALLARDO

### Anecdotario

Ante el DOMUND, que amable lector, tengo el gusto de poner ante tu vista, estos modelos dignos de imitar, que quiero copies fileimente, según tu estado o posición.

El escenario, el cancel de una parroquia madrileña; en la mesa petito ria, cabe la cabeza de un negrito en clavado en la pared, dos jovenes, Carmen y Mari-Luz, presencian la gene-rosidad misional de los que han asis-tido a misa de "una". Con su estratogia femenil, que manifiestan en su gra ta sonrisa, o en el carraspeo de sus gargantas, logram arrancar de los más 'entonaditios" las 5, 10, 15 y a veces, lo consideran como una proeza, las 25

La iglesia queda vacia, solo en · fondo distingue Mari-Luz una vieje-cita, la "seña Balbina", que suele ir a su casa a recoger los desperdicios para el cerdo.

-Veamos con lo que se desahoga esta buena vieja.

Al tiempo de salir, con toda naturalidad, deja caer su papel "manoseado" en la bandeja. Mari-Luz lo despliega con sorpresa:

"¡Un billete de cien pesetas! ¿Pero lo que ha echado, "señá" Balsabe lo que ha echado,

-No lo iba a saber. El ahorro de tres meses que tenia guardado para el Papa y para las misiones.

Predicaba et dia del DOMUND un sacerdote sobre dicha flestividad, invitando a los fieles a corresponder, segun sus posibilidades, al Namamiento del Papa, en pro de los infieles. Una anciana escucha conmovida el sermón; se palpa la faldriquera y solo encuentra unas "perrillas".

"Para el año que viene no será asi". Y se echó esta cuenta: tengo tres ga-llinas que gustosas abrirán sitio a una cuarta, y esta sera "la gallina del Pa-

Comprola blanca y la ilamaba "la gallina del Papa".

Con el importe de sus huevos, al año siguiente, pudo presentar en la bandeja 110 pesetas; añadiendo al entregarias, que "la gallina del Papa" habia sido más diligente en las posturas que sus compañeras.

y porque veas, amable lector, más variedad, voy a contarte un caso de los huerfanitos cristianos de Cuttak (In-

Tambien estos oyeron a la Hermana su platiquilla sobre el tema: Tantos de sus hermanos que andaban perdidos en las sombras del paganismo, y que tal vez, por falta de recursos materiaes no llegarian nunca luz de la verdad y, ¿sabes lo que hicleron?

Juntanse tres de los mayorcitos en nombre de todos, van donde la Her

-¿A que no sabe lo que hemos resuelto?

-¿Que?-responde extrañada.

-Que en una semana no nos de carne y que el ahorro se envie al Papa, para que el remedie las necesidades la nuestros hermanos necesitados.

El año pasado, en el DOMUND, un alumno del Colegio de Areneros (Madrid), tras un dia de continuo trajin propagandista, cuando ansioso per abrir la hucha y ver el tesoro que habia logrado en pro de las misiones, se dispone a bajar del tranvia, da un mal paso y una rueda le atropella su piernecita, que rueda sangrante, suparada de su cuerpo; y en este estado, asabes lo que decia a su padre?

-No tengas miedo, papa, yo me siento orgulioso de poder ofrecer mi pierna por las misiones.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Ofensiva. 22/10/1950.